

POLÉMICA INICIADA TRAS DICHS DEL PRESIDENTE BORIC:

Gobierno busca dejar atrás pugna por “pesimismo ideológico” y pide apoyo a empresarios

En reunión con la CPC analizaron espacios de mejoras a los proyectos de “permisología” y el lunes sostendrán una nueva cita para abordar la reforma tributaria. Gremios insistirán en rebajar tasa corporativa a 23%.

J.P. PALACIOS

La semana pasada, las confianzas entre el Gobierno y los grandes empresarios se vieron afectadas tras los dichos del Presidente Gabriel Boric, quien acusó de “pesimismo ideológico” a ese sector en sus decisiones de inversión.

Si bien Boric luego rectificó sus dichos al destacar la alianza estratégica con los privados, desde el empresariado esperaban señales más concretas para superar esa polémica. Y ayer esos gestos de colaboración vinieron por parte del ministro de Hacienda, Mario Marcel.

Convocados por el jefe de las finanzas públicas, el viernes llegaron hasta Teatinos 120 el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, junto a los líderes de las principales ramas que componen la multigremial, para buscar puntos de acercamiento en los proyectos de reformas a la

“permisología” que está impulsando en el Congreso el Ejecutivo. También se agendó otra cita para este lunes, con el fin de abordar especialmente la reforma de impuesto a la renta que en las próximas semanas presentará Hacienda.

Los puntos de acercamiento y de discordia

Sobre las iniciativas de permisos sectoriales, de reforma al sistema de evaluación ambiental y de concesiones marítimas, el presidente de la CPC sinceró que el ministro les pidió apoyo para tratar de apurar esos proyectos. “Nos planteó cómo están mirando ellos (el Ejecutivo) los trámites de los permisos, tanto en los sectoriales, el sistema medioambiental y concesiones marítimas, y para ver cómo los podíamos apoyar. Hicimos algunas observaciones; nos van a mandar un documento que ellos tienen preparado y va-

mos a trabajar todas las ramas sobre un documento único”, dijo Mewes tras la reunión en Hacienda.

En esa línea, el líder empresarial anticipó dónde ven más trabas en los cambios a la “permisología”. “Creemos que concesiones marítimas va en el camino correcto, vamos a hacer un resumen para poder apoyar y entregarle información al ministro. En el tema medioambiental es donde están las mayores observaciones”, indicó.

Sin espacio para alzas tributarias

Anticipando la discusión que tendrán el lunes, el timonel de la CPC enfatizó que pedirán al Gobierno más rebajas tributarias. “Nosotros vamos a insistir en nuestra propuesta que es 23,5% (del impuesto corporativo), que es el promedio OCDE, con un máximo de 35%, que es lo que pagan los inversionistas extranjeros, y también con una compensación al impuesto al retiro, a los dividendos”, dijo. Hacienda hasta ahora ha planteado un recorte del gravamen a las grandes empresas de 27% a 25% y una carga máxima de los impuestos finales de 39,5%. En este escenario no se estaría contemplando un aumento del impuesto personal para rentas sobre los \$4,5 millones.

La presidenta de la Sofofa, Rosario Navarro, no ve espacio para alzas de la carga impositiva. “Hoy no es un buen momento de subir los impuestos a las personas, vamos a seguir insistiendo en eso; este proyecto no lo contempla. Esperamos que siga siendo el foco bajar el impuesto de primera categoría, volver a ser un país competitivo que tiene más ahorro y mayor inversión, porque eso es el mejor recaudador”, dijo. Y agregó: “Un país que crece recauda US\$ 800 millones por cada punto adicional” de expansión.

El presidente de la Cámara de la Construcción, Alfredo Echavarría, apuntó al combate de la informalidad: “En toda la evasión y elusión están los recursos que hay que captar”.

EN EL PROTOCOLO DE ACUERDO QUE SE FIRMÓ EN LA COMISIÓN DE HACIENDA DEL SENADO PARA DESTABAR EL PROYECTO ANTEEVASIÓN SE PACTÓ QUE LA REFORMA DE IMPUESTO A LA RENTA APUNTARÁ A UNA RECAUDACIÓN FISCAL NEUTRA.



Por parte del Gobierno, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, ayer lideró la conversación con el presidente de la CPC, Ricardo Mewes.